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       Archers je vous salue. 

   

 

   Bravo les femmes 
 

Par ordre d’arrivée 

 

Pauline Reine de la Compagnie d’arc 2023 

Francine Championne de France 

Sixtine Championne de Normandie 
 

Si pour Francine ce n’est pas une surprise car elle était déjà championne de France en titre (mais rien n’est 

gagné à l’avance) Pauline et Sixtine sont impressionnantes. 

Non contentes de débuter à l’arc cette saison, elles se sont lancées, avec enthousiasme, dans la compétition 

et ont obtenu de très bons résultats tout au long de cette saison pour terminer en apothéose. 

 

Je verrai bien une équipe DR féminine l’an prochain. Allez mesdames, faites-nous rêver !!! 

 

Côté hommes, l’équipe DR ne fut pas engagée cette saison à cause de plusieurs blessures persistantes.  

Souhaitons qu’avec le repos estival toutes ces blessures se feront oublier. Et, c’est valable pour chaque 

archer. Un peu de repos vous sera bénéfique. Laissez vos muscles et tendons se reposer un peu.  

Bon rétablissement à Olivier qui sort d’une opération de l’épaule.  

 

De mon coté j’ai du retard dans le fil d’ariane. Désolé. Je vais faire en sorte, avec ce numéro, et celui d’août 

de me mettre à jour. Les évènements sportifs ont fusé de tous côtés et, je me suis un peu perdu. 

Que ce repos estival vous soit bénéfique et, profitez-en, pour nettoyer et réviser votre matériel. Si des choses 

sont à changer (corde, plumes, BB), n’attendez pas la rentrée. Agissez de suite, les magasins sont encore 

ouverts. 

 

Bonne lecture       Deny ROGER  
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Pauline Ducloux Reine 2023 

 
 

Pauline n’a laissé aucune chance à ce pigeon tout de bois revêtu. Dès sa première flèche l’oiseau était touché 

franchement. A elle, la possibilité de défendre son titre, le premier mai prochain, au Roy de France.  

 

Superbe cadre et superbe organisation pour ce tir du Roy et du Roitelet. Le parc du château de ménilles  

nous a accueilli de belle façon. Merci aux organisateurs et à Philippe Bernuit qui nous a offert un bel apéritif. 

Le repas fut généreux et bien des plats repartirent vides. Félicitations à tous. Par votre présence vous 

participez à la convivialité de notre Compagnie. 

 



 

 

Francine Sarazin championne de France 

 

 
 

Déjà championne de France FCD l’année dernière, Francine réitère cette année de belle façon sous une 

chaleur accablante à Auxerre. 

Prenez-en de la graine (de championne). 

Toutes nos félicitations à Francine. 

 



 

 

 

Sixtine Neuveglise championne de Normandie 

 

 
 

Elle a un chapeau rond mais ce n’est pas une Bretonne. Sixtine, au centre de la photo, remporte une très 

belle médaille d’or et donc un titre de championne de Normandie à Offranville. 

Première année de compétition et même pas peur. Tout comme Matéo, Pauline et Jennifer. 

Tout cela sous l’œil attentif de notre arbitre et Capitaine préférée Patricia. 

Jennifer obtient une médaille de bronze. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Tilwenn Guenego Roitelet 

 

 
 

Il n’est pas épais mais c’est déjà de la graine de champion. Tilween devient le nouveau Roitelet de la 

Compagnie, titre qu’il a ravi à Chani. 

Il pourra également défendre son titre l’année prochaine, le premier mai, lors du Roitelet de France à Vic 

sur Aisne. 

 

 
Là, on ne respecte pas le règlement mais on sait se faire plaisir. Maudit pigeon. 



 

 

Du pigeon au corbeau 

La Reine ayant été désignée de bonne heure, il a bien fallu s’occuper. En remplacement du pigeon un 

corbeau, tout en plastique, rescapé d’une déchetterie par Denis Leduc, fut placé sur le mat et transpercé à 

plusieurs reprises. 

 
 

Cadre idyllique pour les tirs 

 
Rémy en pleine action. 

 

 



 

 

Les plus jeunes 

 
Les plus jeunes sous l’œil aguerri d’Olivier Chardon qui supervise les tirs 

Et, c’est Kaitleen Trouchard, en pleine action sur la photo, qui remporte la coupe du Roi. Elle sera 

également acclamée. 

 

L’apéro et le repas 

 
 

Sous deux gros barnums la sangria composée par Philippe fut bien appréciée avant un repas buffet fort 

varié. Tout en convivialité.  



 

 

Calendrier 

 Stage avec le centre social Simone Veil les lundis 14, 21 et 28 août de 16h00 à 17h30 au terrain 

longues distances. Le terrain sera donc indisponible à ces jours et heures. 

 Assemblée générale vendredi 01 septembre en début de soirée 

 Salon des associations le dimanche 03 septembre toute la journée. 

 Reprises des inscriptions le dimanche 03 septembre puis les 5,6 et 7 septembre 

 Finale Beursault samedi 9 septembre au jardin d’arc 

 Tir du Bouquet dimanche 10 septembre au jardin d’arc 

 Début des cours les 12 et 13 septembre 

 Indisponibilité du terrain longues distances à partir du 15 septembre : Travaux 

 18 et 19 novembre concours en salle au gymnase Ariane 

 3 et 4 février 2024 CD27 en salle au gymnase Ariane 

 Stages techniques avec T Mary les 25 novembre et 06 avril 2024 

 Noël sera le 25 décembre cette année. 

Viendront s’insérer les dates des tirs loisirs (tir aux bouchons, halloween, Noel) et ceux de traditions. 
 

Le stage avec le centre social concerne 10 à 14 jeunes. Si un ou deux archers sont dispos pour aider à 

l’encadrement ça serait parfait. Prévenir Deny par mail (utilisez le mail de la Cie). 
 

Pour l’AG vous allez recevoir une convocation par mail qui vous donnera toutes les infos nécessaires quant 

au lieu, date, heure et contenu. Tous les archers sont conviés. Si une raison impérieuse vous empêche d’être 

présent, remplissez votre pouvoir et transmettez-le à notre Capitaine ou un autre archer de votre choix. 

 

Pour le salon des associations, nous reconduisons la formule de l’an dernier : Une équipe au parc des 

tourelles (3 personnes maxi) et une autre au terrain de Vernonnet pour faire des découvertes tir à l’arc et, 

pour ce faire, cette équipe doit être plus nombreuse (6 personnes). 

Pour ma part je serai au parc des Tourelles au stand de la Cie. Faites part de votre présence et de votre 

préférence par retour de mail (utilisez le mail de la Cie). 
 

Les 05, 06, 07 septembre tous les encadrants sont mobilisés pour les nouvelles inscriptions et distribution 

du matériel.  

Avec Patricia, on envisage même, mais ce n’est pas acté, de commencer le lundi 4 pour préparer cette 

reprise (mise à jour inventaire, remontée des arcs du jardin, vérification du matériel, etc) 
 

Pour la finale Beursault et le tir du bouquet si vous êtes disponibles pour faire l’accueil et la marque cela 

nous arrangerait bien. Faites-vous connaitre. Merci par avance. Renseignez vous ce n’est pas compliqué. 
 

Travaux au terrain longues distances 
La municipalité, à la vue de notre dossier, nous autorise à faire réaliser les travaux (qu’elle n’a pas voulu 

prendre en compte). Ceux-ci seront réalisés, suite à une consultation de trois entreprises, par l’entreprise 

COLAS. La date d’intervention se situe à mi-septembre. La (presque) totalité des travaux va mettre nos 

réserves à zéro (mais elles sont là pour ça). Coût envers l’entreprise Colas 13500 Euros 

Seront donc réalisés : Des pas de tirs bétonnés sur toute la largeur du terrain à 60, 50, 30 et 20 m. Chaque 

pas de tir sera large d’un mètre. Une allée centrale depuis la ciblerie jusqu’au 70 m. Une extension de la 

dalle ciblerie de 2 m vers la gauche. Une tranchée EDF depuis le logis jusqu’aux cibles afin d’installer 

l’éclairage.  

Restera à faire à notre charge : les coups de râteaux et de pelles afin de parfaire le nivellement autour des 

dalles et le décoffrage des dalles. Cela représente pas mal de travail (amis retraités) mais opérations 

nécessaires afin de limiter les coûts. La mise en lumière des cibles depuis le logis (câbles, appareillage, 

protection).  

 



 

 

Travaux au terrain longues distances suite 

Une fois cela réalisé, nous pourrons nous affairer sur la couverture du pas de tir à 70 m et diverses autres 

bricoles. A savoir. 

 Un portillon pour permettre un accès aux sanitaires plus facile 

 Une petite garde devant le logis 

 Modifier la ciblerie mobile afin de la rendre plus facilement manipulable via l’allée centrale 

 Rajouter une cible sur la gauche 

 Agrandir le cabanon 

 Et surement bien d’autres  

 

Pour le jardin d’arc j’ai le regret de vous annoncer le décès d’un marronnier victime de l’amadou.  

Connaissez-vous l’amadou ? 

C’est un champignon assez gros mais pas sympathique du tout. Il a la forme d’un gros sabot de cheval et 

des couleurs ternes.  

Il est apparent sur des arbres qui ont souffert de blessures d’élagage et, quand il apparait sur l’arbre, c’est 

trop tard, celui-ci est condamné. 

Nous laisserons donc les services de SNA couper cet arbre.  

 

Reprise des inscriptions et cours 
Je le répète chaque année mais pour la distribution du matériel les premiers arrivés seront les premiers 

servis. Notre stock d’arc et de branches n’est pas extensible à l’infini. 

Nous vous avons proposé de vous préinscrire depuis plusieurs semaines. Cela va nous permettre de mettre 

votre matériel de côté avant la reprise. 

Il est encore temps de vous préinscrire par simple mail (mail de la Cie). 

 

Pour les cours voici la nouvelle organisation (qui change peu) 

Le mardi de 17h30 à 18h30 EMS et poussins sur la gauche et U13 sur la droite (20 archers maxi) 

Le mardi de 18h30 à 20h00 Débutants à partir de 13 ans (28 archers maxi) 

Le mercredi de 17h30 à 19h30 Intermédiaires (28 archers maxi) 

Comme tous les ans nous ferons du cas par cas si nécessaires. Un cours sans viseur est envisagé. 

 

Matériel 
La fin de saison fut épique. Lors du stage organisé avec une association de Gaillon nous fumes obligés de 

distribuer un peu n’importe quoi au niveau des flèches tant en spine qu’en longueur. 

Mais, ce problème fut déjà évoqué peu après la rentrée de septembre. Il nous fallait renouveler notre stock 

de flèches. Certaines ont 20 ans et plus.  

C’est chose faite. Un dossier de subvention pour un gros achat de matériel fut déposé en mairie et une 

réponse satisfaisante à hauteur de 50 % nous fut donnée. 

Plus de 250 flèches de différents calibres ont été achetées (des Cross X et des Avallon) Je les ai récupérées 

pour les préparer pour la rentrée (couper à longueur et collage des pointes pour les Cross X) 

Plusieurs nouveaux viseurs ainsi que des repose flèches magnétiques et des BB de meilleure qualité. 

Stéphane va, je pense, préparer une dizaine d’arcs mieux équipés pour les archers compétiteurs. 

Un coût total de 3000 Euros et une prise en charge de 50% soit 1500 Euros. 

Des nouvelles cordes sont également en cours de fabrication et je suis déjà en fin d’une bobine de Fast 

flight. 

Voici donc la rentrée qui se prépare au mieux.  

 

Parrainage compétitions 
Nous souhaitons reconduire l’opération parrainage compétition cette saison (sur une idée de Jean Mayeul) 

Des archers compétiteurs confirmés encadrent, lors d’une compétition choisie, les nouveaux archers. Amis 

compétiteurs faites-vous connaitre rapidement si cela vous tente. Nous devons proposer cette action lors de 

la porte ouverte. Merci. 

 



 

 

Le coin du trésorier 
 

Derniers achats (extrait) 

Virement vers l’entreprise Colas (acompte pour travaux)   8000 

Achat matériel suite à dossier de subvention    3000 

FFTA         66 

Assiettes de Bouquet        108 

Frais Macon        234 

Régul divers achat       824 

Carte Beursault        37 

 

Je n’ai pas encore toutes les dernières factures ni les derniers encaissements. 

 

Subventions municipales reçues 

EMS         900 

Fonctionnement        3000 

 

Subventions municipales qui seront reçues en septembre 

Matériel         1500 

Stage aout         250 

 

Kms athlètes (dossier de subvention départemental) 

Bien qu’il ne soit pas encore finalisé, le dossier kms atteint un niveau record cette saison avec 43600 Kms 

Merci à tous les compétiteurs. 

 

Mais, petit changement cette saison qui a toute son importance. Il nous est demandé de fournir notre état 

comptable de la saison précédente. Je suppose donc, que le département diminuera cette subvention, 

l’ajustera ou la supprimera, aux associations qui ont trop de réserves. A suivre 

Cette subvention est perçue vers octobre. Dans l’absolu on pourrait espérer 1000 Euros, mais prudence. 

 

Présentation des comptes 

Dès que je recevrai les dernières factures, je ferai un état des comptes à fin juillet et, ils seront transmis à 

notre Capitaine, laquelle les insérera avec la convocation pour notre AG, qui vous parviendra début août 

par mail. 

Les comptes finaux vous sera présenté à l’AG. 

 

Les CERFA. 

Pour les bénévoles qui éditent des CERFA (abandon de frais), vous devez les rédiger et les transmettre à 

Patricia. La date d’arrêt est le 30 août 2023. Vous continuerez votre décompte à partir du 1 er septembre. 

 

Je vous en ai déjà parlé. Nous rentrons maintenant, dans notre comptabilité, ces frais autant en produit qu’en 

charge.  

A la différence des impôts qui fonctionnent en année civile, la Compagnie fonctionne en année scolaire. 

Donc, vous devez arrêter vos comptes à fin août. 

Merci par avance 

 

Bonne nouvelle 

Le prix de la licence ne devrait pas changer en 2024. 

 

 

 

 

 



 

 

Résultats 
 
Gisors (27) 22 avril 2023 TAE       

BERNUIT PHILIPPE H S3 CL 541  276 265 1/2 

BOCAGE RACHELLE F S1 CL 472  223 249 3/3 

BOURGEOIS JEAN-MAYEUL H S2 CL 567  290 277 1/10 

CALMUS FREDERIC H S3 CL 493  242 251 6/10 

NEUVEGLISE SIXTINE F S1 CL 544  268 276 1/3 

NICOLAS CHRISTIAN H S2 CL 476  240 236 7/10 

POULARD CHRISTIAN H S3 CL 518  276 242 2/4 

RICHARD-PINET BENJAMIN H S1 CO 575  292 283 5/5 

SARAZIN FRANCINE F S3 CL 614  305 309 1/4 

 
Grand Couronne (76) 29 avril 2023 TAE 

BERNUIT PHILIPPE H S3 CL 502 256 246 2/3 

SARAZIN FRANCINE F S3 CL 586 294 292 1/3 

 
Vernon (27) 06 mai 2023 Beursault 

BERNUIT PHILIPPE H S3 CL 33 67 1/3 

BOURGEOIS JEAN-MAYEUL H S2 CL 40 84 1/3 

CALMUS FREDERIC H S3 CL 32 51 3/3 

POULARD CHRISTIAN H S3 CL 32 57 2/3 

 
Montigny le Bretonneux (78) TAE 

BOCAGE RACHELLE F S1 CL 530 258 272 6/10 

DUCLOUX PAULINE F S1 CL 410 202 208 9/10 

NEUVEGLISE SIXTINE F S1 CL 555 271 284 4/10 

SKAZIAK JENNIFER F S1 CL 425 255 170 8/10 

 
Lure 13 mai 2023 TAE FCD 

SARAZIN FRANCINE F S3 CL 618 299 319 1/1 

 
Louversey (27) 14 mai 2023 Campagne 

RICHARD-PINET BENJAMIN S1 CO 295 146 149 4/5 

 
Gisors (27) 20 mai 2023 TAE 

BERNUIT PHILIPPE S3 CL 515 261 254 2/2 

CALMUS FREDERIC S3 CL 536 271 265 1/2 

CALMUS FREDERIC S3 CL 550 256 294 1/1 

DUCLOUX PAULINE S1 CL 454 207 247 3/3 

GUENEGO TILWENN U13 CL 392 192 200 1/1 

MAJERI SORET KELYA U13 CL 299 145 154 2/2 

POULARD CHRISTIAN S3 CL 490 227 263 5/6 

SARAZIN FRANCINE S3 CL 596 289 307 1/1 

TRIMBOLI MATTEO S1 CL 460 246 214 2/2 

TRIMBOLI MATTEO S1 CL 491 253 238 1/1 

 

 

 

 

 



 

 

Résultats suite 
 
Thuit Signol (27) 28 mai 2023 TAE 

DUCLOUX PAULINE S1 CL 398 221 177 4/4 

NEUVEGLISE SIXTINE S1 CL 627 317 310 1/4 

NICOLAS CHRISTIAN S2 CL 526 255 271 2/6 

POULARD CHRISTIAN S3 CL 510 259 251 3/4 

SKAZIAK JENNIFER S1 CL 470 236 234 3/4 

SKAZIAK JENNIFER S1 CL 443 222 221 1/1 

TRIMBOLI MATTEO S1 CL 469 254 215 1/2 

TRIMBOLI MATTEO S1 CL 486 248 238 1/1 

 
Bernay (27) 03juin 2023 CD27 TAE  

BERNUIT PHILIPPE S3 CL 473 234 239 2 

BOCAGE RACHELLE S1 CL 464 227 237 3 

BOURGEOIS JEAN-MAYEUL S2 CL 521 266 255 6 

BOURGEOIS JEAN-MAYEUL S2 CL 619 311 308 1 

CALMUS FREDERIC S3 CL 537 269 268 1 

GUENEGO TILWENN U13 CL 333 152 181 2 

MAJERI SORET KELYA U13 CL 410 192 218 2 

NEUVEGLISE SIXTINE S1 CL 587 293 294 1 

POULARD CHRISTIAN S3 CL 497 254 243 3 

RICHARD-PINET BENJAMIN S1 CO 586 298 288 2 

RICHARD-PINET BENJAMIN S1 CO 629 305 324 1 

SARAZIN FRANCINE S3 CL 592 305 287 1 

 
Petit Couronne (76) 11/ juin 2023 TAE 

NICOLAS CHRISTIAN S2 CL 525 274 251 1/4 

 
Louversey (27) 18 juin 2023 3D 

RICHARD-PINET BENJAMIN H S1 TL 276 140 136 2/2 

 
Auxerre 23 juin 2023 France TAE FCD 

SARAZIN FRANCINE F S3 CL 589 303 286 1/3 

 
Offranville (76) 24 juin 2023 Ligue TAE 

BERNUIT PHILIPPE S3 CL 512 240 272 2/5 

CALMUS FREDERIC S3 CL 581 287 294 3/5 

DUCLOUX PAULINE S1 CL 481 243 238 4/4 

NEUVEGLISE SIXTINE S1 CL 612 302 310 1/4 

NICOLAS CHRISTIAN S2 CL 505 252 253 16/36 

SKAZIAK JENNIFER S1 CL 530 256 274 3/4 

TRIMBOLI MATTEO S1 CL 359 213 146 13/13 

 

Avec l’excellent concours de Thomas Ridel  

 

          Thomas Ridel 

 

 

 

 



 

 

 

Revue de Presse 

 

 
 

Coupure de presse récupérée par Denis Leduc 
Le journal de Saône et Loire du lundi 15 mai 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Revue de Presse 

 
 

Ouest France du vendredi 30 juin 2023 
 

Voici un article qui m’a fait rebondir sur ce sujet. 
 

De quoi s’agit -il ? 

Suite à une demande de joueuses de foot qui voulaient jouer au foot voilées, le conseil d’Etat 

(juridiction la plus haute), a rejeté cette demande en la motivant. 
 

En quoi cela concerne t’il la Compagnie d’arc de Vernon ? 

A la demande d’une association Gaillonaise, nous avons organisé un stage de tir à l’arc entre mai et juin 

pour 7 à 8 jeunes. 

L’objectif de cette association est de faire sortir les jeunes de leurs quartiers, pour leur montrer qu’il existe 

de la vie ailleurs. Stage également à but pédagogique car les jeunes devaient prendre des notes, se mettre 

en situation devant les autres, avec photos et films à l’appui. 

Un questionnaire fourni me fut également proposé. 
 

Nous avons donc réalisé notre « devoir citoyen » envers cette association, (le tout gratuitement), pour une 

série programmée de 8 séances de tir à l’arc. 

Quel ne fut pas notre surprise dès la première séance. Alors que l’ensemble des jeunes avait revêtu un 

maillot bleu, aux couleurs de l’association, une jeune femme (16 / 17ans) est arrivée voilée de la tête aux 

pieds. 

Nous fûmes surpris, en plus, d’être mis devant un fait accompli. 

Nous n’avons pas créé de polémique et, nous avons accompagné cette jeune femme, d’ailleurs très 

sympathique, dans son apprentissage. 
 

Mais, pour ma part, je n’approuve pas le port du Hijab pour les mêmes raisons que celles indiquées par le 

conseil d’Etat. Je proposerai donc une adaptation de nos RI, lors de la prochaine AG, pour que l’on ne 

retrouve plus devant ce cas de figure. Un prochain stage est organisé en aout avec l’espace Simone Veil. 

J’espère que. (Ces propos n’engagent que moi et non la CAV). 

 

Mais, autre question en suspens. La FFTA a-t-elle pris position sur ce sujet ?  


